



SUMARIO

No. 2808
02 / 10 / 24

- 1 **EL FRACASO DE LA MARCHA DE EVO MORALES Y EL DESCRÉDITO DE EL ARCISMO EN EL GOBIERNO PONEN EN EVIDENCIA EL FIN DE LA IMPOSTURA MASISTA**
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
ELECCIONES EN EE.UU. MARCADAS POR LA CRISIS MUNDIAL POTENCIA DOMINANTE, SOBRESALTADA POR LA DESINTEGRACIÓN DEL CAPITALISMO
- 3 **Convocado el Congreso de la FSTMB para el 14-21 diciembre 2024, en Tapiza (Potosí):**
TAREAS DEL CONGRESO MINERO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA
- 4 **Realizado el Congreso Educativo Nacional Especializado de la CTEUB**
LA BUROCRACIA SINDICAL A CONTRARRUTA DEL SENTIR DE LAS BASES
- 5 **CONGRESO EDUCATIVO NACIONAL ESPECIALIZADO**
Sobre la crisis económica
RESOLUCIÓN EXPRESA
- 6 **CONGRESO EDUCATIVO NACIONAL ESPECIALIZADO**
Sobre los incendios forestales
RESOLUCIÓN EXPRESA
- 7 **ENSEÑANZAS FUNDAMENTALES DE LA REVOLUCIÓN DE OCTUBRE QUE DIO NACIMIENTO AL PRIMER ESTADO OBRERO DEL MUNDO: LA UNIÓN SOVIÉTICA**
- 8 **AsiNoMás**
Los empresarios en Expocruz 2024: "Tenemos que cruceñizar Bolivia"
"CRUCEÑIZAR" BOLIVIA... ¿PARA QUÉ?
- 9 **Notas laborales y sindicales**
 - **COLQUIRI observa resoluciones escritas del ampliado minero**
 - **Federación de Trabajadores de la "CAJA PETROLERA DE SALUD" expresa su profunda preocupación por las declaraciones de su máxima autoridad, Dr. David Martínez, sobre el pago retroactivo del bono de atención a particulares a los trabajadores de la CAJA PETROLERA DE SALUD SANTA CRUZ.**
Trabajadores de "EMPACAR" propiedad de la familia Kulljis denuncian procesos y persecución por parte de los dueños y gerentes de la empresa
- 10 **Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB**
Sobre Argentina
RESOLUCIÓN EXPRESA
- 11 **U Abierta, 5ta. época, No. 1021. 02 de octubre 2024**
 - **U.R.U.S. - U.A.G.R.M. Santa Cruz**
SE ACERCAN LAS ELECCIONES A LA FUL EN LA UAGRM:
 - **U.M.S.S. - Cochabamba**
PRONUNCIAMIENTO SOBRE LA QUEMA DE LOS BOSQUES Y EL ECOCIDIO
- 12 **Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB**
Sobre Palestina
RESOLUCIÓN EXPRESA





No. 2808

02 / 10 / 24

Edición digital

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

EL FRACASO DE LA MARCHA DE EVO MORALES Y EL DESCRÉDITO DE EL ARCISMO EN EL GOBIERNO PONEN EN EVIDENCIA EL FIN DE LA IMPOSTURA MASISTA

Las grandes mayorías explotadas y oprimidas del país, obreros, campesinos, artesanos, gremiales, tienen el rasgo común de ser indígenas o de origen indígena que soportan las formas de discriminación y desprecio, propias de la clase dominante blancoide.

Fue sobre esta realidad que se dio el fenómeno del ascenso democrático por la vía electoral del indígena cocalero Evo Morales a la presidencia del país. Fue una reacción primitiva de rebelión de las masas contra la política neoliberal burguesa y sus partidos, en una etapa en que la vanguardia revolucionaria minera hubo retrocedido políticamente después del golpe preventivo encabezado por Banzer contra la Asamblea Popular y luego dispersada por la "relocalización" con el cierre de las minas del Estado.

El problema de la opresión nacional tomó preeminencia sobre la lucha clasista del proletariado a la vanguardia de las masas oprimidas, de la época anterior. Las masas populares imaginaron que el ascenso de un indígena al gobierno después de más de quinientos años de opresión era nada menos que el inicio de su liberación.

Pero las reacciones de los grupos sociales, de sus organizaciones, de los políticos, etc. están determinadas y limitadas por el modo de producción imperante, en nuestro caso nuestra condición de país capitalista atrasado sometido a la opresión imperialista como proveedor de materias primas para el mercado mundial por las transnacionales que saquen el país y nos condenan al atraso y la miseria.

El gobierno del MAS debutó proclamando a los cuatro vientos su respeto a todas las formas de propiedad privada sobre los medios de producción, la grande, la mediana, la pequeña, es decir, que pensaba gobernar junto al pueblo, del brazo de la burguesía y del imperialismo cuyos tentáculos, las empresas transnacionales se habrían transformado en benéficas socias y dejado de ser patronas.

La política del MAS es por esencia proburguesa y proimperialista, por eso su destino es el de fracasar, perecer hundido en la corrupción burguesa de rodillas al servicio de los empresarios y el imperialismo.

Las masas populares que se ilusionaron con la cara morena de Evo Morales han vivido la experiencia de su fracaso, se sienten traicionadas y se desprenden de Evo y del MAS.

El funeral del masismo debe ser el punto de partida para resurgimiento de la política revolucionaria del proletariado organizado en su partido, el POR, retomando las banderas de lucha por la liberación del país de la opresión imperialista y a las naciones originarias de la opresión de la burguesía blancoide, la expulsión del poder de la inútil burguesía y la instauración del gobierno obrero-campesino y clases medias empobrecidas.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

ELECCIONES EN EE.UU. MARCADAS POR LA CRISIS MUNDIAL POTENCIA DOMINANTE, SOBRESALTADA POR LA DESINTEGRACIÓN DEL CAPITALISMO

En todo el mundo, la clase obrera, las capas arruinadas de la clase media y los pueblos oprimidos asisten una vez más a la contienda entre el Partido Republicano y el Partido Demócrata. La prensa monopolista, controlada por Estados Unidos, lleva el teatro electoral de la dictadura bipartidista a todos los rincones de la Tierra, de la gran potencia responsable última de la desintegración del capitalismo, la escalada militar, las guerras y los enfrentamientos económicos.

Un fenómeno como la crisis migratoria que está en el menú de la discusión electoral entre republicanos y demócratas no se limita a Estados Unidos. Se trata de grandes desplazamientos de personas pobres y miserables que abandonan sus países semicoloniales, agotados por el saqueo imperialista y los obstáculos a su desarrollo económico. La guerra de Ucrania fue impulsada por la necesidad del imperialismo de colonizar las antiguas repúblicas soviéticas y derrocar el poder regional de la Rusia restauracionista. Está más que claro que Ucrania ha sido utilizada como peón y carne de cañón para la estrategia geopolítica dictada por la burguesía estadounidense y sus aliados europeos. La masacre y el genocidio en la Franja de Gaza por parte del Estado sionista sólo ha sido posible gracias a los buques de guerra, las bases militares y la dominación ejercida sobre la burguesía feudal árabe de Oriente Medio por la potencia de Norteamérica. La guerra comercial emprendida contra China no tiene color republicano ni demócrata. La emergencia de la economía china -impulsada por el proceso de restauración capitalista y la penetración del capital internacional en sus fronteras- se ha hecho incompatible con la amplia dominación estadounidense lograda tras la Segunda Guerra Mundial.

En medio de la guerra de Ucrania, la ocupación de la Franja de Gaza, los peligros de desencadenar guerras regionales y la necesidad de frenar el avance chino, Estados Unidos está obligando a las potencias europeas a reforzar la OTAN y a impulsar su expansión en Asia.

El supuesto buen comportamiento de la economía estadounidense tras la recesión de 2009, comparado con el estancamiento en Europa, parece ser efímero. Las artificialidades de la política fiscal de Biden se han vuelto insostenibles. El movimiento de la industria bélica indica el camino del parasitismo para alimentar la economía, que está al borde del colapso.

El gigantesco peso del presupuesto militar se deja sentir en la deuda pública estadounidense, que es la mayor del mundo, después de la japonesa. Esto en el contexto del endeudamiento general de los Estados nacionales en todo el mundo. Lo que limita la acción de los gobiernos imperialistas y hace que gran parte de las naciones con economías atrasadas y semicoloniales entren en default. El camino del gran capital es aumentar la tasa de explotación del trabajo, incrementar el saqueo y promover las guerras de dominación.

La clase obrera norteamericana, sin partido revolucionario, sin sindicatos independientes y acomodada a la dominación mundial de Estados Unidos, no ha podido intervenir con su propio programa en las elecciones. La división mantenida por la dictadura del bipartidismo arrastra a las masas de un lado a otro. Pero no hay que ignorar la creciente aversión de una capa que no se adapta al teatro de los republicanos y los demócratas. Lo más significativo, sin embargo, fueron las manifestaciones de condena a la política de Biden de apoyo al Estado de Israel.

El electorado situado más al centro y a la izquierda sigue al Partido Demócrata. Esto explica la existencia de una fracción, aunque débil, como la que representa el senador Bernie Sanders, crítico con las guerras de Ucrania y la Franja de Gaza. Las diferencias entre republicanos y demócratas, entre Biden-Kamala y Trump, giran principalmente en torno a los derechos civiles, la moralidad y la política de inmigración. Las similitudes permanecen ocultas a los ojos de los estadounidenses.

Estados Unidos oprime a los pueblos de todo el mundo y ayuda a las demás potencias a mantener su dominación como resultado del reparto del mundo llevado a cabo en la Segunda Guerra Mundial. Las manifestaciones de los demócratas de base frente a las guerras son limitadas, aunque importantes para señalar el camino de la lucha antiimperialista.

Ante las elecciones y las disputas interburguesas, corresponde a la vanguardia con conciencia de clase reconocer las razones de la crisis de dirección y defender la construcción del partido marxista-leninista-trotskista en Estados Unidos, como parte de la reconstrucción de la IV Internacional. Se trata de librar la lucha contra la dominación imperialista bajo la dirección del programa de la revolución social. Se trata de construir el frente único antiimperialista en defensa de las naciones oprimidas.

(Extractos de: Massas n° 722, POR-Brasil)

Convocado el Congreso de la FSTMB para el 14-21 diciembre 2024, en Tupiza (Potosí):

TAREAS DEL CONGRESO MINERO DE LA FEDERACIÓN SINDICAL DE TRABAJADORES MINEROS DE BOLIVIA

Si bien esta convocatoria puede ser una más de las programadas por la burocracia sindical y llegado el momento utilizar cualquier pretexto para volver a postergar el evento y volver a prorrogarse por otros 2 años llegando a la década sin convocar a Congreso Minero Ordinario, esta vez se les hace difícil a Gonzalo Quispe y Juan Carlos Huarachi puesto que, desde las bases de las minas estatales y privadas a lo largo del país, se ha dado una verdadera avalancha de resoluciones de asambleas en los distritos mineros para la realización de congreso ordinario, si o si, para fin de año. A la cabeza de Colquiri, las vanguardias mineras de Huanuni, Bolívar, San Cristóbal y muchas otras, no se quedarán de brazos cruzados si es que se intenta nuevamente suspender el evento.

Lo que se espera de este congreso no es sólo cambiar a un burócrata por otro a la cabeza de la FSTMB, sino, como históricamente ha sido tradición en el movimiento obrero boliviano, que los mineros sean quienes den al conjunto de la nación oprimida, una respuesta revolucionaria a la crisis burguesa superando el escollo del masismo impostor.

Se espera, primero, una respuesta obrera a la grave crisis económica y política que vive el país: La escasez de dólares, de diésel y gasolina, el incremento persistente de los precios de los artículos que componen la canasta familiar que deben ser resueltos ya. **¡Que la crisis la paguen los ricos!** De lo contrario, serán las soluciones burguesas y medidas neoliberales (tipo 21060 de 1985) las que se impongan, terminando de destruir la economía de los hogares de los trabajadores y el pueblo empobrecido. (Levantamiento de la subvención a los carburantes, devaluación de la moneda, el cierre de las empresas productivas públicas, eliminación de bonos sociales, masacres blancas de trabajadores y funcionarios públicos, etc.)

Segundo, superar la crisis política nacional resultado de la caducidad del régimen burgués y sus partidos, tanto los de la vieja derecha neoliberal como del masismo. Evitar que la pelea mezquina por la ambición de Poder de evistas y arcistas al interior del partido reformista proburgués del MAS, termine arrastrando al país al desastre, profundizando la precaria situación económica de las familias obreras, campesinas y de las clases medias empobrecidas y acabe destruyendo también la unidad de las principales organizaciones matrices sindicales (COB, FSTMB, CGTFB, CSUTCB), dividiéndolas llevando al enfrentamiento entre compañeros de clase.

El ciclo político masista ha concluido sin resolver el atraso económico y el extractivismo saqueador imperialista en el país, ni acabar con la secular opresión a las nacionalidades oprimidas.

Tercero, acabar definitivamente con este período negro de “estatización” de los sindicatos, fundamentalmente las organizaciones nacionales. Desde el 2008 hasta la fecha se ha impuesto un tipo de sindicalismo de servilismo y sometimiento al poder ejecutivo, prebendalizando la función dirigencial.

Cuarto, el congreso debe pronunciarse frente a la crisis de la minería nacional que es objeto de una arremetida del cooperativismo-empresarial del sector aurífero que depreda y contamina los ríos de la Amazonía boliviana sin dejar nada a las arcas del Estado por concepto de regalías e impuestos (2.5 %), al igual que los terratenientes agroindustriales del Oriente que explotan y concentran la tierra aportando miserias al Estado y las transnacionales que saquean nuestros minerales, el gas y a futuro el litio, etc.

En conclusión, respuestas clasistas en el marco de la ideología revolucionaria del proletariado y los principios básicos del Sindicalismo Revolucionario, que deben ser plasmadas en una tesis política, que retome la línea revolucionaria de la Tesis de Pulacayo y de la Tesis Socialista de la COB de 1970. Se debe desechar la Tesis del Congreso de San Cristóbal del 2016 que en encadenó a los mineros, en un apoyo incondicional a los gobiernos del MAS.

Realizado el Congreso Educativo Nacional Especializado de la CTEUB

LA BUROCRACIA SINDICAL A CONTRARRUTA DEL SENTIR DE LAS BASES

Durante 4 días las delegaciones de las 31 federaciones del país participaron del Congreso Educativo convocado por la CTEUB, donde han discutido la situación de la educación y el posicionamiento del magisterio respecto a la Ley 070.

Todas las tendencias (PC, MAS y los supuestos independientes) se alinearon detrás de la posición de la Dirección Ejecutiva Nacional de la CTEUB que planteó una tímida crítica a algunos aspectos de la Ley 070, asumiendo que sus defectos no vienen de sus fundamentos y sus principios sino de una mala planificación y ejecución por lo que su propuesta se centró en la “novedad” de un plan quinquenal para mejorar la aplicación de la Siñani-Pérez.

El objetivo de la burocracia sindical era evitar a toda costa que el congreso desahuciara a la Ley 070 y en ese sentido sus representantes repitieron el mismo discurso de los técnicos del Ministerio de Educación, actuando de forma torpe en las comisiones donde tuvieron que recurrir a una serie de maniobras para lograr imponer sus documentos lo que generó mucho malestar en los maestros de base que asistieron al evento.

La tendencia revolucionaria participó del evento llevando en sus documentos una dura crítica a la ley 070, con una explicación política, económica y pedagógica de los motivos de su fracaso y aportando además una plataforma de lucha donde se engloban las reivindicaciones democráticas (defensa de la educación única, fiscal, científica, laica y gratuita), reivindicaciones inmediatas (exigencia de mayor presupuesto para educación y defensa del escalafón) y las reivindicaciones de cada nivel y subsistema.

Este congreso por su naturaleza es un evento copular, donde el sentir de las bases llega mediatizado por la composición de las delegaciones. La burocracia sindical realizó un trabajo previo en los eventos orgánicos de las federaciones departamentales y regionales de todo el país para asegurarse una mayoría en el evento, además pretendió encasillar las propuestas de las federaciones con preguntas tendenciosas al igual que hizo el Ministerio de Educación en sus eventos distritales y departamentales, para evitar que el repudio a la ley se exprese de forma nítida. Pero a pesar de todos sus

esfuerzos no pudieron evitar que el malestar reinante en las bases del magisterio contra la política educativa del gobierno se expresara en el evento, al punto que los documentos de la mayoría de las federaciones expresaban el fracaso de la Ley 070 desde la experiencia concreta de los trabajadores de base. Como no podía ser de otra manera este malestar encontró a sus portavoces en las federaciones revolucionarias de La Paz, Chuquisaca, Yacuiba, que terminaron potenciándose en el evento y sus documentos polarizaron con los documentos de la burocracia en todas las comisiones.

Esta situación contradictoria, de un congreso controlado con voto, por la mayoría artificial armada por la burocracia sindical y por el otro lado la expresión de las bases en su afán de rechazar la Ley 070, parió un documento también contradictorio, que al estilo del monstruo del Dr. Frankenstein, es una amalgama de posiciones contrarias, de un lado el documento de la DEN de la CTEUB que fue aprobado con voto expresa la posición reformista de la burocracia de remachar la Ley 070 y del otro las plataformas de reivindicaciones impuestas por presión de las bases en las distintas comisiones expresa nítidamente el fracaso de la Ley masista y las banderas de lucha del magisterio contra la política educativa de la clase dominante.

Si bien la burocracia pudo controlar el evento con su aparato, en los hechos fue derrotada en el debate pues no pudo sostener sus posiciones y tuvo que ceder en todos los terrenos a la presión de las bases, asumiendo incluso un lenguaje radical para ocultar su servilismo al gobierno, lo que muestra su bancarrota política y la crisis en la que se encuentra junto a la debacle de todas las expresiones políticas de la clase dominante. Sólo la presión de las bases movilizadas podrá barrer esta costra burocrática que se ha adueñado de la CTEUB y dotarse de una dirección revolucionaria que lucha por las necesidades de las bases y una nueva educación en el marco de la lucha por transformar nuestro país.

La brigada urmista presentó al evento cuatro resoluciones expresas que se aprobaron y publicamos en este número de “Masas.”

CONGRESO EDUCATIVO NACIONAL ESPECIALIZADO

Sobre la crisis económica

RESOLUCIÓN EXPRESA

El Congreso Educativo Nacional Especializado de la C.T.E.U.B., emite la siguiente resolución expresa en relación a la crisis política y economía que vive el país.

Ante la profundización de la crisis económica, el desempleo, la elevación del costo de vida disminuye dramáticamente el poder adquisitivo de nuestros salarios, crece la fila de enfermos que no reciben atención a sus dolencias, aparecen interminables filas para comprar combustible y los trabajadores nos sumergimos en la pobreza.

En este escenario el oficialismo y la oposición desarrollan su circo electoral y se enfrascan en una pelea corrupta y mezquina para asaltar el poder a través de la papeleta electoral y enriquecerse a costa de acentuar la miseria de la mayoría del país. Cualquiera que llegue al poder continuará con la política anti obrera y anti popular, ninguno de ellos representa nuestros intereses, por el contrario como expresión de la clase dominante pretenden descargar toda la crisis económica sobre nuestras espaldas levantando la subvención de los hidrocarburos, devaluando la moneda, privatizando las empresas estatales, reduciendo el presupuesto en salud y educación, destruyendo las conquistas de los trabajadores y profundizando la política entreguista de nuestros recursos naturales.

Si queremos ingresos para cubrir la falta de dólares, si queremos reactivar la economía, si queremos superar la falta de hidrocarburos, si queremos crear fuentes de empleo, garantizar salarios que cubran nuestras necesidades y tener una verdadera Seguridad Social para todos los bolivianos y tener una jubilación con el 100% estamos obligados a unirnos para materializar la siguiente plataforma:

- La estatización de la explotación y comercialización del oro.
- La nacionalización total de la minería para recuperarla de manos de empresarios privados y de las grandes transnacionales.
- La nacionalización de la banca privada.
- Por el monopolio del comercio exterior y el depósito en el Banco Central de todas las divisas generadas por las exportaciones.
- Por la creación de fuentes de empleo estables.
- Por salarios que cubran el costo de la canasta familiar.
- Por la estabilidad laboral.
- Por el Control Obrero Colectivo mayoritario de la Gestora Publica.
- Por mayor presupuesto para la educación y la salud.

Ninguno de los politiqueros materializará esta plataforma, solo podemos imponerlo en la lucha unitaria de todos los explotados, bajo la dirección de la clase obrera.

¡LUCHEMOS POR LA DEFENSA DE LA CANASTA FAMILIAR!

Cochabamba, 27 de septiembre de 2024.

Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB

Sobre los incendios forestales

RESOLUCIÓN EXPRESA

El Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB en relación a los incendios forestales emite la siguiente resolución expresa:

Nuestro país sufre la terrible destrucción de su flora y fauna que está siendo incinerada por los incendios forestales, fenómeno que ya no sólo afecta a los departamentos donde existen focos de calor, sino que la humareda está afectando a todos los departamentos e incluso a los países vecinos. El aire se hace irrespirable afectando la salud de toda la población pero sobre todo de los sectores más vulnerables como la niñez.

La magnitud de los incendios, que ya han arrasado con millones de hectáreas, tendrá espantosas consecuencias en la biodiversidad y el cambio climático que ya golpea duramente a las familias de productores en el área rural y a las ciudades con la contaminación. La destrucción de la Amazonía, que es el pulmón del mundo, pone en riesgo el futuro de nuestros hijos y de toda la humanidad.

Los Trabajadores de Educación Urbana de Bolivia exige respuestas inmediatas al gobierno nacional para frenar los incendios, para ello no basta con la declaratoria de desastre nacional sino que se deben abrogar todos los decretos y leyes incendiarias que han ido aprobando todos los gobiernos de turno para favorecer a los grandes empresario agroindustriales para que amplíen la frontera agrícola, para la producción de biocombustibles, soya y cría de ganado.

La lucha de los trabajadores y los sectores populares debe estar orientada a acabar con las políticas capitalistas depredadoras que destruyen al ser humano y a la naturaleza para llenar los bolsillos de un puñado de grandes empresarios ligados a empresas transnacionales. Además, exigimos que los grandes empresarios responsables de las quemadas deben reforestar todas las zonas afectadas por los incendios.

Los trabajadores nos declaramos en estado de emergencia e incorporaremos a nuestro pliego petitorio la lucha en defensa de la naturaleza.

Cochabamba, 27 de septiembre de 2024

ENSEÑANZAS FUNDAMENTALES DE LA REVOLUCIÓN DE OCTUBRE QUE DIO NACIMIENTO AL PRIMER ESTADO OBRERO DEL MUNDO: LA UNIÓN SOVIÉTICA

En octubre de 1917, en la vieja Rusia zarista, los proletarios junto a los campesinos y los soldados derribaron el poder de los Zares y dieron nacimiento al primer Estado obrero en el mundo. Así nació la Unión Soviética.

Junto a Lenin, organizador del Partido bolchevique, instrumento insustituible para materializar la revolución, tenemos a Trotsky que, a la cabeza del Soviet de Petrogrado, dirigió la insurrección de las masas a la toma del poder.

En el Prefacio de su Historia de la Revolución Rusa, Trotsky nos señala que “Los sucesos históricos no pueden considerarse como una cadena de aventuras ocurridas al azar, ...sino que deben someterse al criterio de las leyes que los gobiernan. ...

“El rasgo característico más indiscutible de las revoluciones es la intervención directa de las masas en los acontecimientos históricos. En tiempos normales, el Estado, sea monárquico o democrático, está por encima de la nación; la historia corre a cargo de lo especialistas en este oficio: monarcas ministros, burócratas, parlamentarios, periodistas.

“Pero en los momentos decisivos, cuando el orden establecido se hace insoportable para las masas, éstas rompen las barreras que las separan de la palestra política, derriban a sus representantes tradicionales y, con su intervención, crean un punto de partida para el nuevo régimen. ...

“La historia de las revoluciones es por encima de todo, la historia de la irrupción violenta de las masas en el gobierno de sus propios destinos.

“La dinámica de los acontecimientos revolucionarios se halla directamente determinada por los rápidos, tensos y violentos cambios que sufre la psicología de las clases formadas antes de la revolución.

“La sociedad no cambia nunca sus instituciones a medida que lo necesita, por el contrario, acepta prácticamente como algo definitivo las instituciones a que se encuentra sometida. ... Han de sobrevenir condiciones completamente excepcionales, independientes de la voluntad de los hombres o de los partidos, para liberar del espíritu conservador de los descontentos y llevar las masas a la insurrección. ...

“Las masas no van a la revolución con un plan preconcebido de sociedad nueva, sino con un sentimiento claro de la imposibilidad de seguir

soportando la sociedad vieja. Sólo el sector dirigente de su clase tiene un programa político, programa que, sin embargo, necesita todavía ser sometido a la prueba de los acontecimientos y a la aprobación de las masas. El proceso político fundamental de una revolución consiste precisamente en que esa clase perciba los objetivos que se desprenden de la crisis social y en que las masas se orienten de un modo activo por el método de las aproximaciones sucesivas. Las distintas etapas del proceso revolucionario consolidadas por el desplazamiento de unos partidos, por otros cada vez más extremos, señalan la presión creciente de las masas hacia la izquierda, hasta que el impulso adquirido por el movimiento tropieza con obstáculos objetivos. Entonces, comienza la reacción; decepción de ciertos sectores de la clase revolucionaria, difusión del indiferentismo y consiguiente consolidación de las posiciones adquiridas por las fuerzas contrarrevolucionarias.

“Sólo estudiando los procesos políticos sobre las propias masas se alcanza a comprender el papel de los partidos y los caudillos ... Sin una organización dirigente, la energía de las masas se disiparía, como se disipa el calor no contenido en una caldera. ...

“Son evidentes las dificultades con que tropieza quien quiere estudiar los cambios experimentados por la conciencia de las masas en épocas de revolución. Las clases oprimidas crean la historia en sus fábricas, en los cuarteles, en los campos, en las calles de las ciudades.

“Mal o bien, los partidos revolucionarios fundan su técnica en la observación de los cambios experimentados por la conciencia de las masas. La senda histórica del bolchevismo demuestra que esta observación, al menos en sus rasgos más salientes, es perfectamente factible. ...”

Los empresarios en Expocruz 2024: "Tenemos que cruceñizar Bolivia"

A propósito de ese planteamiento expresado en la inauguración de la EXPOCRUZ 2024, reproducimos el siguiente artículo extraído de las redes sociales.

"CRUCEÑIZAR" BOLIVIA... ¿PARA QUÉ?

Cuando los dirigentes de los empresarios cruceños hablan de cruceñizar Bolivia (algo que a muchos opas solemnes les hace inflar el pecho) están hablando de implantar en el resto del país: 1. El liberalismo salvaje; 2. La terciarización, que conlleva la baja de salarios y la destrucción de los ya diezmados derechos laborales; 3. La ampliación de la frontera agrícola; 4. La subordinación a las transnacionales; 5. Las prácticas más antidemocráticas (como las ejercidas en la UAGRM, la Alcaldía cruceña, la gobernación o en las cooperativas); 6. El conservadurismo religioso más estrecho; 7. El dominio de logias o grupos clasemedios de poder, arribistas y delincuenciales; etcétera.

Esa es la realidad cruceña que buscan "exportar" al resto del país. Eso es "CRUCEÑIZAR". Y si bien el modelo cruceño no es más que una versión regional y particular de la barbarie y el atraso imperante ya en toda Bolivia, lo que los agroindustriales cruceños sueñan con eso de "CRUCEÑIZAR" es en convertirse en una oligarquía cual los Barones del Estaño. Un sueño trasnochado pues la endeble base económica de la riqueza de esta burguesía (basada en el extractivismo agrícola de la tierra), la destrucción de los bosques y de la Amazonía y la crisis mundial

del capitalismo le han puesto ya fecha de caducidad en la cuna.

Entonces qué intrépidos y cínicos los de la CAO, por ejemplo, para que, en medio del humo, propongan todo esto. De todas maneras, tanta temeridad sólo puede explicarse porque la política del gobierno masista apunta a exportar el modelo cruceño a todo el país, para sustituir los ingresos del gas que se hizo gas, tal cual se lo propuso ya Evo Morales, en el 2019, en la víspera de la aprobación de las leyes y decretos incendiarios.

Cuando los dirigentes de los empresarios hablan de "CRUCEÑIZAR", están hablando también en clave de su alianza crónica con el masismo, dizque zurdo; alianza que se remonta a los días en que Evo Morales bailaba con la reina del carnaval cruceño, junto a los comparseros y logieros más conspicuos.

El Beni está ardiendo porque el gobierno ya está cruceñizando sus bosques para implementar ahí el modelo de la "locomotora". El gobierno carga con el costo político de semejante crimen, pero a cuenta de los agro-empresarios. Por supuesto que esto no es gratis y los empresarios están felices, aunque luego, sus "periodistas" a sueldo los pinten como víctimas de la extorsión del "centralismo".

#AsiNoMás

Los incendios siguen destruyendo los bosques que albergan la gran biodiversidad del país a vista y paciencia del Estado y con la complicidad del agronegocio y sus sirvientes, los interculturales masistas y dirigentes indígenas.

Este modelo tiene como esencia la destrucción de los bosques para el tráfico y la concentración de tierras para el monocultivo y la ganadería extensiva para la exportación. Ahí está una evidencia más del desastre social y ambiental al que nos ha llevado este sistema capitalista a ultranza y donde la barbarie se expresa en la destrucción de la base del desarrollo sustentable. que es la biodiversidad.

COLQUIRI OBSERVA RESOLUCIONES ESCRITAS DEL AMPLIADO MINERO.

La Paz, RENNO 26 septiembre 2024.- Joaquín Mamani, Secretario General del Sindicato Mixto de Trabajadores Mineros de Colquiri (SMTMC) a través de Radio Vanguardia "Bastión de Libertad", observa las resoluciones escritas presentadas por el Comité Ejecutivo de la Federación de Trabajadores Mineros de Bolivia (FSTMB) sobre todo el punto cuarto, porque *"en ningún momento se ha dicho que los trabajadores mineros vamos a trabajar de manera orgánica con la Central Obrera Boliviana pero aquí de contrabando lo ponen... Si hemos dicho que ya no representan a los trabajadores del país como es posible que ahora lo metan de contrabando que el sector Minero asalariado vamos a trabajar de manera orgánica"*. Este cuestionamiento se realiza luego de que en un análisis

se cuestiona el "gabinete social" conformado sin consultar y que " defiende apetitos personales.y muchos sindicatos ya se han dado cuenta de que la COB defiende apetitos personales y por eso cuestionamos a la FSTMB porque no se debe tergiversar las resoluciones". Mamani también explicó que no están de acuerdo con la *"supuesta defensa de la democracia que nos están diciendo que debemos prestarnos a defender a ciertos grupos y en ese tema también hemos sido claros, seguramente queremos la paz social en nuestro país, pero no vamos a inclinarnos a un bando porque el MAS se han dividido en dos y se ha dicho en el ampliado que son peleas e intereses de grupo"*.

FEDERACIÓN DE TRABAJADORES DE LA "CAJA PETROLERA DE SALUD" EXPRESA SU PROFUNDA PREOCUPACIÓN POR LAS DECLARACIONES DE SU MÁXIMA AUTORIDAD, DR. DAVID MARTÍNEZ, SOBRE EL PAGO RETROACTIVO DEL BONO DE ATENCIÓN A PARTICULARES A LOS TRABAJADORES DE LA CAJA PETROLERA DE SALUD SANTA CRUZ.

La Paz, 29/09/ 2024(RENNO).- Los trabajadores de la Caja Petrolera de Salud Santa Cruz lograron un bono por atención a particulares. En 2007 las autoridades de ese entonces decidieron dejar de pagar el bono, a pesar de que el Ministerio de Trabajo había fallado a favor de los trabajadores como un derecho adquirido. El año 2015 una sentencia constitucional reafirma que el bono por atención a particulares es un derecho adquirido y conmina a las autoridades a pagar retroactivamente dicho bono, y restituir ese derecho. Sin embargo, autoridades de la CPS no cumplieron con la sentencia, por lo que el pasado miércoles, el administrador de la CPS de Santa Cruz fue detenido y llevado a la cárcel.

A raíz de esta detención autoridades nacionales convocan a una reunión de urgencia a todos los administradores de las diferentes regionales, donde se les informa del monto que se tiene que pagar a los trabajadores por la restitución del bono, que haciende a más de 68 millones de Bs. Por lo que supuestamente la CPS entraría en una quiebra técnica. Los sindicatos de la CPS Santa Cruz, manifestaron su disposición al diálogo y negociar el pago retroactivo del bono en cuotas, de manera que la afectación económica a la institución no sea tan fuerte y de golpe, pero pareciera que las autoridades estuvieran buscando la salida más catastrófica.

TRABAJADORES DE "EMPACAR" PROPIEDAD DE LA FAMILIA KULJIS DENUNCIAN PROCESOS Y PERSECUCIÓN POR PARTE DE LOS DUEÑOS Y GERENTES DE LA EMPRESA

Santa Cruz, 28 de septiembre de 2024 (RENNO). Los trabajadores, Reynaldo Sanabria y Viviana Araoz y también ex dirigentes del Sindicato de trabajadores fabriles de Empacar SA, se comunicaron con nuestro medio para denunciar que desde hace 7 años atrás son acosados, procesados y perseguidos por la familia Kuljis, dueños de la empresa EMPACAR, a raíz de un convenio incumplido por los mismos y que derivó en un paro de brazos caídos de 6 días, motivo por el cual Ivo Kuljis despidió a más de 100 trabajadores y que desde el 2017 sostiene un proceso penal contra ellos.

"tal proceso penal contra nosotros que viene dilatando la empresa y el poder judicial, es inconstitucional, puesto que nosotros cumplíamos funciones dirigenciales ante los trabajadores de base y esto no se puede penalizar de acuerdo a ley, me han cortado el bono de transporte, no me hacen marcar el biométrico, las comidas me dan en bolsa", etc. Ivo Kuljis amenaza a los trabajadores con dejarlos sin trabajo y cerrar la fábrica si apoyan la demanda, acotó Reynaldo Sanabria y concluye su denuncia señalando que la empresa y el poder judicial insisten en la persecución contra ellos.

Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB

Sobre Argentina

RESOLUCIÓN EXPRESA

El Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB en representación del Magisterio Urbano de Bolivia se solidariza con la lucha de los trabajadores argentinos en general y los trabajadores de educación en particular que resisten de forma heroica las políticas antiobreras y antieducativas de la clase dominante ejecutadas por el Gobierno de Milei.

Saludamos las movilizaciones de nuestros colegas de Neuquén que se movilizan contra la destrucción de la educación fiscal y gratuita y en rechazo de la ley del presentismo, con la que el gobierno provincial pretende otorgar un bono a aquellos maestros que no acaten paros, participen de asambleas u otras actividades sindicales, lo que en los hechos se constituye en una medida contra el derecho a la protesta y a la libre organización. Esto con la finalidad de desarticular la lucha de los docentes argentinos que se han convertido en vanguardia de las luchas en la región y de esta manera allanar el terreno para que las grandes empresas transnacionales continúen explotando los hidrocarburos.

En este sentido bajo el principio de solidaridad, saludamos la lucha de nuestros colegas argentinos y de los trabajadores en general que están defendiendo sus condiciones de vida, sus derechos laborales y sindicales frente a la respuesta burguesa que busca descargar todo el peso de la crisis económica en las espaldas de las grandes mayorías. Situación que compartimos todos los países del continente.

Cochabamba, 27 de septiembre de 2024

U Abierta

URUS - URDA 5ª época, número 1021 2 de octubre 2024

URUS – UAGRM, Santa Cruz

SE ACERCAN LAS ELECCIONES A LA FUL EN LA UAGRM:

¡ELECCIONES SON TOMADAS POR GRUPOS DE PODER!

¡RECUPERAR LA FUL AL SERVICIO DE LOS ESTUDIANTES!

Las elecciones 2024 para elegir dirigentes estudiantiles a la Federación Universitaria Local (F.U.L.), centros internos, delegados ICUs, delegados facultativos, han sido tomadas por grupos de poder, que vienen pisoteando el derecho democrático de los estudiantes de elegir y ser elegidos como representantes de sus organizaciones. No dejan que se presenten otros frentes. Estos oscuros grupos de poder en UAGRM manejan a su antojo la Corte Electoral imponiendo su voluntad en complicidad con autoridades y partidos politiqueros que están detrás.

Los mismos grupos, meses atrás, aprobaron seguir como representantes más tiempo o sea autoprorrogarse, inmorales como los magistrados del Poder Judicial Nacional.

Los grupos de poder o roscas pisotean el estatuto de la FUL, donde señala que un Comité Electoral estudiantil, elegido en asamblea general, debe hacer las elecciones para FUL y centros, donde tienen a derecho a participar todos los frentes estudiantiles. Igual la norma dice que los dirigentes salientes deben dar su informe económico.

Ante el atropello de estos grupos de poder que manejan la U. a su antojo, hay que parar un Comité Estudiantil para Rescatar la FUL y ponerla al servicio de los estudiantes, que efectivamente haya derecho a educación fiscal y gratuita incluso en modalidades de graduación y posgrado.

UMSS, Cochabamba

PRONUNCIAMIENTO SOBRE LA QUEMA DE LOS BOSQUES Y EL ECOCIDIO

¿Abrogar las leyes que permiten la quema de los bosques acabará con los incendios?

¿Quiénes arrasan los bosques y la fauna con estos incendios?

La gran, mediana y pequeña propiedad agraria, todos están interesados en apropiarse del bosque a costa de la propiedad comunitaria. Estos intereses han sido interpretados por el Estado burgués a través de leyes y normativas, que han desarrollado toda una política orientada principalmente a potenciar el agronegocio y a contentar a los campesinos sin tierras, repartiendo tierras en parques, áreas verdes, etc. Por lo tanto, estamos hablando de una política del Estado burgués que protege, impulsa y facilita las condiciones para el capital privado —desde la gran hasta la pequeña propiedad— a costa de la destrucción de los bosques. Mientras esto no cambie, no cambiará nada, por mucho que se deroguen una o cien leyes, porque mañana aparecerán otras nuevas.

Este problema no es solo boliviano; es un problema internacional, latinoamericano, que afecta a países como Brasil, Argentina, Perú, entre otros. El agronegocio está depredando la naturaleza y esta política latinoamericana responde a los intereses de las transnacionales. La solución radica en cambiar el contenido de clase del Estado, y si no se extiende a nivel latinoamericano, está condenada al fracaso.

La posición hipócrita y politiquera de la vieja derecha y del gobierno, que hablan de "leyes incendiarias" pero no discuten los intereses de la propiedad privada que impulsan estos incendios, oculta la realidad y los intereses de las transnacionales y de la burguesía agroindustrial.

¡Por ello, los estudiantes de Ciencias Sociales y la UMSS no puede seguir sin decir nada al respecto!

¡La FACSO debe recuperar su lugar como bastión y dirección de las discusiones incluso a nivel nacional!

Por ello el día miércoles, en el taller se conformó un Comité de Ayuda a las Quemadas, en coordinación con el grupo de ayuda y rescate "Resistencia", para poder organizar acciones, y buscar soluciones al tema de los incendios de la FACSO

¡Ven y únete al comité, para ayudar a la defensa de nuestros bosques!

¡QUE ARDA EL ESTADO BURGUÉS Y NO LOS BOSQUES!

NI ORO NI SOYA, ¡EL BOSQUE SE RESPETA!

¡LA FACSO DEBE DAR RESPUESTA DESDE LAS CIENCIAS SOCIALES

Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB

Sobre Palestina

RESOLUCIÓN EXPRESA

El Congreso Educativo Especializado Nacional de la CTEUB en representación del Magisterio Urbano de Bolivia se solidariza con la lucha heroica del pueblo Palestino que desde hace un año sufre un genocidio brutal por parte del Estado sionista de Israel.

Vivimos la profundización de la crisis económica mundial y el agotamiento del reparto del mundo, acordado por las grandes potencias vencedoras de la Segunda Guerra Mundial, lo que se evidencia en la guerra comercial entre EEUU y China y sus respectivos aliados, que, están fomentando las tendencias bélicas y militaristas en el mundo, precisamente el agravamiento de los ataques a la Franja de Gaza y otros países de la región, forman parte de la estrategia del imperialismo norteamericano para garantizar su hegemonía en medio Oriente a través del Estado sionista de Israel.

Lo que estamos presenciando no es una guerra; sino el genocidio de un pueblo desarmado por parte de un Estado que tiene uno de los mejores ejércitos del planeta y que está financiado por EEUU y los países de la OTAN.

El exterminio sistemático del pueblo palestino no es un fenómeno reciente, sino que forma parte de un largo proceso de dominación política y económica que está complementado por la invisibilización y criminalización de su cultura.

Si bien las causas fundamentales de este conflicto son políticas y económicas, esto no ha impedido que sean enmascaradas por discursos religiosos y culturales que buscan justificar el genocidio.

Los trabajadores de educación condenamos todos los crímenes que se están cometiendo en el territorio palestino donde se ha acentuado el asesinato, la tortura, el desplazamiento forzado y los ataques premeditados a niños, niñas y mujeres. Se han destruido las condiciones indispensables para la vida, eliminando la atención médica, la educación, la economía y las infraestructuras. El sionismo utiliza la violencia sexual, la privación de agua, de medicinas y al hambre como armas de guerra. De la misma forma se han atacado y aniquilado a las organizaciones humanitarias, bloqueando la llegada de alimentos y medicamentos para la población lo que ha convertido a la Franja de Gaza en el campo de concentración a cielo abierto más grande del mundo.

Esta lamentable situación se agrava cada día que pasa y amenaza con convertirse en un conflicto mayor como consecuencia de los ataques que Israel está realizando a otros países de la región poniendo en peligro a toda la humanidad con la profundización de la crisis económica y la posibilidad de una guerra mundial.

Este acto de barbarie ha generado protestas a nivel planetario, con un marcado contenido antimperialista, con las cuáles nos solidarizamos y respaldamos plenamente, nos corresponde a los trabajadores, impulsar la movilización general de los sectores populares para frenar el genocidio llamando a la clase obrera a ponerse a la cabeza de la lucha y bajo el principio del internacionalismo sumarse a la lucha que ya libran los sindicatos de trabajadores en otras partes del mundo.

Por todo lo expuesto los trabajadores de educación urbana de Bolivia exigimos el cese del genocidio del pueblo palestino y la autodeterminación de Palestina.

¡Por el fin del genocidio contra el pueblo Palestino!

¡Por la autodeterminación de Palestina!

¡Fuera el sionismo colonizador y el imperialismo de Medio Oriente!

¡Viva la movilización mundial en defensa de Palestina Libre!